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西部矿业股份有限公司

关于 2024 年度暨 2025 年第一季度业绩说明会召开情

况的公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈

述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。

公司于2025年5月8日下午15:00-17:00在上海证券交易所上证路演中心、证券

时报、全景路演采用视频直播和网络互动方式召开“关于2024年度暨2025年第一

季度业绩说明会”。关于本次业绩说明会的召开事项，公司已于2025年4月28日在

《上海证券报》《中国证券报》《证券时报》及上海证券交易所网站上披露了《西

部矿业关于召开2024年度暨2025年第一季度业绩说明会的公告》（详见临时公告

2025-027号）。现将有关事项公告如下：

一、投资者说明会召开情况

2025年5月8日，公司董事长王海丰先生，总裁赵福康先生，财务负责人、董

事会秘书王伟先生，独立董事秦嘉龙女士出席了本次业绩说明会。公司就2024

年度、2025年第一季度经营成果、财务状况等事项与投资者进行互动交流和沟通，

在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进行了回答。

二、本次说明会投资者提出的主要问题及公司回复情况

公司就投资者在本次说明会提出的普遍关心的问题给予了回答，投资者提出

的主要问题及回答整理如下：

1. 公司现阶段资源探矿找矿的进度如何？后续资源增储的规划是什么？

答复：公司持续加大现有矿山深边部找矿力度，在铅、锌及铁资源方面取得

了一定进展，尤其是近期旗下鑫源矿业有热铅锌矿取得 60万吨/年采矿许可证，

铅锌银产能将进一步提升。未来，公司将继续加快资源增储步伐，目前已分别于

拉萨和格尔木设立资源拓展项目组，拉萨项目组主要关注西藏、四川地区矿产资

源，格尔木项目组主要关注新疆、青海、甘肃等地资源情况，同时加快推进相关



矿权办理工作，进一步扩大公司产业布局。目前相关工作正在有序展开，未来如

有重大进展，将及时公告。

2. 玉龙铜业三期前期手续办理进度怎么样？

答复：玉龙铜业目前正在办理前期基建手续，预计今年下半年完成手续办理，

建成后铜矿石处理能力将达 3000万吨/年，矿产铜产量将达到 18-20万吨/年。

3. 公司未来如何进行分红规划？

答复：公司高度重视与投资者共享发展红利，累计分红超 107亿元，分红率

及股息率居有色行业第一。未来公司将严格遵照《公司法》《上市公司监管指引

第 3号——上市公司现金分红》《公司章程》《未来三年股东回报规划》及市值

管理有关要求，秉持积极回报投资者的理念，持续强化回报投资者力度，结合公

司实际生产经营情况确定分红方案。

4. 公司本期盈利水平如何?

答复：2025 年一季度，公司实现营业收入 165.42 亿元，同比增长 50.7%，

环比增长 24.4%；实现归属于母公司股东的净利润 8.08亿元，同比增长 9.61%，

环比增长 306%；经营性现金流量净额 26.15 亿元，同比增长 423.69%，环比增

长 1866%。2025年一季度，矿产铜产量 4.5万吨，同比增加 14.35%、环比增加

5.81%，矿产锌 3万吨，同比增加 18.17%、环比增加 6.95%，矿产铅 1.67万吨，

同比增加 38.38%、环比增加 32.76%。

5. 请问公司主要竞争力有哪些？

答复：公司核心竞争力主要有以下几个方面，一是获取西部资源的地域优势；

二是拥有良好的资源布局及持续增长的资源储备机会；三是公司拥有科技创新的

优势；四是拥有高海拔地区采选技术和人才队伍优势；五是公司 ESG 管理引领

可持续发展；六是公司业绩稳步提升，长期分红回馈股东。

6. 相较有色金属行业内的企业比如紫金矿业，贵公司一季度的利润增幅远

远落后于其他有色金属标杆企业，里面有铜冶炼费亏损等等诸多因素，请问对标

其他现金企业一季度和二季度还有哪些影响利润的因素，如何克服？

答复：第一，公司冶炼产能与同行业上市公司相比较低，目前仅有 75万吨/

年产能；其中青海铜业、西部铜材冶炼项目均于 2024年下半年投产，各项指标

暂未达到设计指标，造成冶炼未体现出规模优势。第二，由于 2024年下半年铜



精矿加工费急剧恶化，导致购入原材料成本增加，造成冶炼亏损。一季度和二季

度预计冶炼将大幅减亏，我们将通过原料结构优化、工艺提升等措施改善冶炼现

状。

7. 对于冶炼公司，投入很大，收益却不高，投资评估是怎样考虑的，另外

有什么具体措施扭亏为盈，谢谢！

答复：由于 2024年下半年铜精矿加工费急剧恶化，导致购入原材料成本增

加，造成冶炼亏损。我们将通过原料结构优化、工艺提升等措施改善冶炼现状。

8. 公司之后的盈利有什么增长点？

答复：公司矿山高位稳产，2025 年矿产铅、矿产锌产量将有所提升，待玉

龙铜矿三期建成后，玉龙矿产铜将达到 18-20 万吨/年，届时将极大提升公司盈

利水平。

9. 行业以后的发展前景怎样？

答复：2025 年，有色金属行业将面临更加复杂的市场环境和更加激烈的竞

争态势，也将迎来更加广阔的发展空间和更加有利的发展机遇。有色金属市场预

计将呈现出供需两旺的局面，但供需平衡可能趋紧，尤其是和新能源相关金属，

需求增长可能超过供给增长。从供应端来看，矿山与冶炼行业之间的不平衡问题

尤为突出。矿端供应增速滞后于冶炼产能扩张，导致加工费下滑、冶炼利润受压。

从需求端来看，新兴市场如印度、巴西和南非等国家经济的持续增长，有色金属

的需求量也随之大幅增加。此外，新能源领域和人工智能技术的快速发展促进了

有色金属行业的需求增长，使得有色金属产业的生产过程更加智能化和数字化，

这不仅提升了生产效率，还创造了新的市场需求。

10. 川普关税战以后，贵公司的生产经营是否受到连锁反应波及而受到影

响？ 目前订单是否旺盛？

答复：公司除在境外涉及部分贸易业务外，业务主要集中在国内市场，目前

关税对公司经营的直接影响不明显。我们将继续专注于提升国内市场的竞争力，

同时密切关注国际形势变化，确保公司能够灵活应对各种挑战。

11. 紫金矿业已经把藏格矿业收购了，请问贵公司在国内是否有并购重组的

计划和打算？



答复：目前公司没有相关并购重组的计划，公司将持续关注行业发展趋势和

优质标的，如有相关进展，公司将履行信息披露义务。

12. 还想了解一下东台锂业的情况，前几年锂业兴旺的时候为西部矿业带来

不错的投资收益，这两年收益水平已经大不如前了，不知道今年这么样？

答复：由于碳酸锂市场价格不断下跌，导致目前碳酸锂毛利降低，造成近年

收益水平下降。预计 2025年东台锂资源仍有利润，会为公司带来投资收益。

13. 请问贵公司近一年的套期保值情况，请说明一下！

答复：期货套保业务，主要由于公司冶炼原料采购模式为市场价格结算，为

了防止金属价格波动对公司业绩造成影响，公司对外购原料部分进行了保值，保

值比率在 50%左右。在价格上行的情况下，期货端亏损，现货端盈利，整体期现

结合为正数。

14. 贵司一季度精矿含金产量才 62kg，这个是自有矿的金产量吗？除此之外，

贵司还有其他冶炼金产量吗？

答复：一季度精矿含金产量 62kg 是公司自有矿山产量。公司下属稀贵金属

有冶炼金产量，2025年计划为 6吨。

15. 贵司一季度利息费用为何能够减少 3000 万？是负债率降低的原因吗？

那一年利息费用能减少 1.2亿？

答复：一季度财务费用下降的主要原因一方面是较上年同期债务规模降低，

另一方面是持续降低融资成本。

16. 请问董事长，2025年公司产量指引如何？

答复：2025年度公司主产品产量计划如下：矿产铜 16.82万吨、矿产锌 12.46

万吨、矿产铅 6.57万吨、矿产钼 4005吨、铁精粉 145.77万吨、矿产镍 1565吨、

冶炼铜 35.4万吨、冶炼锌 20万吨、冶炼铅 24万吨。

17. 请问一下，什么时间分红利？

答复：2024年度分红将于 2025年 6月 30日前完成。

18. 作为老牌的西部矿产国有企业，西部矿业确实是做了很多贡献。保值方

面我也特别研究了一下，近几年铜大涨，我个人认为期货方面控制的还不错了，

希望以后继续加油！！！我就是觉得股价还是被低估了，希望未来能继续保持高

盈利，让我们股民跟着继续吃点儿红利。



答复：尊敬的投资者您好，感谢您的持续关注。

19. 你好，公司打造千万吨铁矿。但是铁矿石品位不高，盈利不大，甚至冶

炼亏损。公司为何还继续扩大铁生产？

答复：目前公司拥有铁矿山 7座，2024年在产铁矿山企业实现利润总额 1.52

亿元。

20. 公司大股东近期虽然增持了不少股份，但还是低于可转债转股 5573万

股，大股东持股总数反而减少了。这实在让人不踏实，也与国家的大政方针不吻

合，请问董事长注意到了吗？

答复：控股股东自 2019 年持续增持公司股份超过 1.1 亿股，占公司总股本

的 4.61%，远大于本次可交债减少股份，控股股东一直看好上市公司发展前景，

未来如有机会将积极增持公司股份。

关于本次业绩说明会的全部内容，详见上海证券交易所上证路演中心（网址：

https://roadshow.sseinfo.com/）、证券时报（ http://rs.stcn.com/）、全景路演

(https://rs.p5w.net)。

感谢各位投资者积极参与本次业绩说明会，公司对长期以来关注、支持公司

发展的投资者表示衷心感谢！

特此公告。

西部矿业股份有限公司

董事会

2025年 5月 9日
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